

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los días excepto los Lunes y días siguientes á festivos.
En Gerona 1 mes 6 rs., 5 id. 16.—Fuera de Gerona: 1 mes 8 rs. 3 id. 18 rs.
No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.
Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

LA LUCHA.

REDACCION.

Plaza de la Independencia, n.º 3, 1.º izquierda.
ADMINISTRACION.
Calle de la Zapateria vieja núm. 4, Bajo.
PUNTOS DE SUSCRICION.
En la redaccion y administracion de este periódico.
Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Número suelto, 4 cuartos.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

GERONA 8 DE OCTUBRE DE 1872.

ADVERTENCIA.

Los suscritores que están en descubierto con esta administracion, tendrán la bondad de satisfacer las cantidades que adeudan sino quieren experimentar retraso en el recibo de *La Lucha*.

INCENDIO DEL ESCORIAL.

Heran tantas y tan diversas las noticias que del incendio de la colosal obra Española del siglo XVI conocida por *Monasterio del Escorial* y clasificada por propios y extraños de *octava maravilla del mundo*, recibiamos, que no quisimos en nuestro último número hacernos eco de ninguno de los detalles que nuestros colegas cortesanos nos comunicaban hasta que, una vez terminado el fuego y con conocimiento de causa, recibieramos noticias fidedignas.

Hoy podemos hacerlo; y para huir de todo espíritu de bandería por que desgraciadamente todo aquí se convierte en política hasta los incendios, conducta que no seguiremos nunca por lo que tiene de ridícula, publicamos á continuación lo que inserta el periódico imparcial *El Popular*. Dice:

«Mas que la política miserable que absorbe por completo la atención pública; mas que otras cuestiones secundarias que se forman con las luchas é intransigencias de los partidos, es para nosotros la gran desgracia del Escorial. Como creemos que todos los españoles sin distincion de clases ni de colores, estarán vivamente interesados en saber el resultado del incendio; condensaremos todas las noticias que nos suministran los periódicos en estas últimas veinte y cuatro horas. En la sesion de Cortes de ayer se interpeló al Gobierno sobre el siniestro que nos ocupa, y allí verán lo que contestó el ministro de Hacienda en última hora. Por tal contestacion se puede sacar la consecuencia de muchas cosas. Pero, en fin, ya se nos participó que el incendio habia terminado, y esto nos llenó de alegría al ver que la devastacion no era como se decia de público.

Hé aquí las noticias de ayer y hoy:

El Universal lanza una acusacion al Gobierno en las siguientes palabras:

«La abundancia de los recursos ha suplido á la tardanza en aplicarlos, y ya podemos dar á nuestros lectores la grata nueva de que el incendio del Escorial está dominado, aunque no completamente sofocado.

Para tenerles al corriente de todas las medidas adoptadas y de cuantos incidentes ha ocasionado el siniestro, comenzaremos por reproducir lo que anun-

cian esta mañana algunos periódicos bien informados.

Al medio día de ayer, segun *El Imparcial*, el fuego tomó cierto incremento por breves instantes.

En todo el día de ayer salieron para el Real Sitio los ministros de Hacienda y de Fomento, un tren de Sanidad del Hospital general con dos facultativos y cuatro practicantes; doce grandes cubas de hierro para el servicio de las bombas, y un batallon de ingenieros con 200 metros de mangaje y otros efectos pedidos por el Gobernador civil.

Aun no es posible calcular el valor de las pérdidas causadas por el incendio. Los magníficos frescos de la biblioteca han sufrido grandes daños.

Cuenta *La Igualdad* que la cruz de una de las torres desplomadas ha quedado clavada en el suelo con tal fuerza, que ni dos pares de mulas podrán arrancarla del sitio en que se encuentra.

Todos cuantos han tomado parte en los trabajos merecen elogio por su actividad y sus rasgos de valor. De uno de los bomberos dicese que habiéndole caido desde las torres un trozo de plomo derretido, solo abandonó su puesto cuando el gobernador civil le obligó á ello.

Hé aquí ahora los telégramas que el Gobierno ha recibido durante el día de hoy:

«Escorial 3, á las cinco y treinta minutos de la mañana.—El fuego sigue sin variacion.»

—A las siete y cincuenta minutos de la mañana. El fuego ha concluido. La bóveda de la Biblioteca se ha salvado. A lo que puede verse, los frescos están intactos.

—A las siete y cincuenta minutos de la mañana. Incendio terminado: hace falta arquitecto de la Casa Real y gran cantidad de cal hidráulica para cubrir la bóveda de la Biblioteca interinamente á medida que se quita el escombros.

—A las ocho y cincuenta minutos de la mañana.—El fuego concluido; se está descombrando la parte superior de la Biblioteca, se cree se salvarán los frescos.

—A las doce de la mañana: Incendio sofocado; excepto la techumbre de la bóveda que, carbonizadas las maderas y con el calor interior, amenaza hundimiento. Hay que ir sacando el escombros muy lentamente. Nadie se atreve á dirigir este trabajo. Hace falta el arquitecto de la Real Casa.

—A la una de la tarde.—Se trabaja sin descanso para salvar la bóveda de la Biblioteca y se confía poder lograrlo.

La Correspondencia de anoche nos dá las siguientes noticias:

«Inmediatamente que quede apagado el incendio del Escorial, se procederá á la reparacion del Seminario, para que interior y exteriormente conserve aquella maravilla del arte, tan admirada de los extranjeros, el gusto de la época en que se edificó el monasterio.

—Continúan en el extranjero con el mismo deseo de saber si se ha llegado á dominar el incendio en el monasterio del Escorial. Hoy han preguntado si la iglesia y las habitaciones de Felipe II, Felipe IV, la biblioteca con sus códices y manuscritos han podido sustraerse al voráz elemento. Los artistas extranje-

ros toman en la conservacion de aquel suntuosísimo edificio el mismo interés que los españoles.

—La lluvia ha contribuido mucho á apagar el fuego del monasterio del Escorial. La parte quemada son las techumbres de dos alas del patio de los Reyes.

—Segun las noticias recibidas esta mañana del Escorial, el fuego ha sido extinguido, la bóveda de la biblioteca ha quedado ilesa y los frescos intactos.

El Debate á su vez, dice:

«Rectificamos nuestra rectificacion de ayer: el Escorial no tiene para-rayos. Sin embargo, sus armaduras están cortadas de trecho en trecho para que un incendio no se propague á todo, ni aun á otra parte del edificio que aquella en donde estalle. Esta circunstancia hace inexplicable para los que conocen aquel grandioso monumento la intensidad que ha alcanzado la conflagracion que ahora todos lamentamos.

No hay ya fuego en el Monasterio. Se va á extender una capa de cal hidráulica sobre las bóvedas que han quedado al descubierto para evitar las filtraciones.»

Los periódicos ministeriales de la mañana apenas se ocupan ya del Escorial. Sin duda, es para ellos este asunto de poca importancia.

El Imparcial es el único que acaso con el afán de desvirtuar ciertos rumores que circulan sobre el origen del incendio, hace la siguiente reseña histórica: Hé aquí los incendios que ha habido en el Escorial:

24 de Julio de 1577.—Una exhalacion en la torre llamada «La Botica» y en la sacristia.

3 de Setiembre de 1590.—Un rayo en la torre de las campanas, y entrando por el balcon de la derecha frontero al que solia ocupar el Rey, cruzó el coro, hallándose los monjes en completas. Causó poco daño.

7 de Junio de 1674.—Un incendio sin causa conocida. Al desembarazarse las habitaciones y los claustros se sacaron 1,500 quintales de plomo y mas de 2.000 de metal de las campanas derretidas. La recomposicion pasó de 9 millones.

1.º de Setiembre de 1744.—Un rayo incendió el edificio de la Compañía, ardiendo los cuatro lienzos del patio. Además del daño causado en el edificio, enseres y muebles del hospital, enfermeria, panaderia, tahona, trojes y fábrica de paños, se quemaron 3.000 fanegas de harina, 10.000 de trigo, 5.000 de cebada, 800 de centeno y 120 de garbaos.

8 de Octubre de 1763.—Incendio por descuido de una planchadora de Palacio. Ardieron los empizarrados del Norte, y se comunicó á un al macen de velas y hachones que estaba en el piso alto. La reparacion costó solamente 450.000 rs.

En 1826.—Un incendio duró diez y ocho horas, y consumió todo el lienzo desde la torre de Damas hasta cerca de la Iglesia y con ellos la torre y órgano de campanas.

Despréndese de todo lo que condensamos, que el incendio del Escorial está ya extinguido por completo y que segun un periódico de la mañana, ha arruinado cuatro patios y dos torres, y quedado al descubierto gran parte de los pisos superiores del colegio, por lo que se piensa cubrirlo provisionalmente con

una capa de cal hidráulica que impida que las lluvias deterioren el edificio.

El presupuesto de la restauración, formado en los primeros momentos, asciende á la suma de cuatro millones de reales, y se espera que las Cortes voten inmediatamente estos recursos.

Hasta ahora no se tiene noticia de haberse perdido ninguno de los manuscritos, códices y pinturas que se custodiaban en la Biblioteca, estando intactos también los magníficos frescos de Pelegrini y el retrato de cuerpo entero de Felipe II, obra maestra de Pantoja.

Inútil creemos advertir que el suntuoso Monasterio se ha salvado, gracias á la Providencia y al celo de los honrados habitantes del Escorial y demás pueblos inmediatos, no á las disposiciones ni medidas adoptadas por las autoridades de Madrid.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE La Lucha.

Sr. D. Joaquin Ruiz y Blanch.

Bañolas 4 Octubre de 1872.

Muy Sr. mio y apreciable amigo: pocas cosas tengo que comunicar á V. pues desde que nos estamos fortificando, carecemos de aquellas visitas que muy amenudo nos hacian los soldados llamados de la fé; y por cierto que les duele mucho el verse privados de las conveniencias y alhagos que de parte de sus satélites se veian obsequiados; el cambio completo que vienen observando los carlistas de esta villa, los tiene en continua desesperacion; empiezan á oír voces sobre los gastos de la fortificación lo que les duele en el alma al tener que contribuir á unos gastos para ellos aborrecibles: no solamente ven el inconveniente citado, otro peor es el que les abrumba y es el tener que tapiar las puertas posteriores á las fachadas principales de sus edificios á fin de privar que el enemigo se introduzca en el recinto: es necesario que empiecen hacer algun sacrificio para que de este modo conozcan lo que estamos haciendo los liberales de algun tiempo á esta parte.

El miércoles último 2 del corriente salió de esta para Besalú el alférez de voluntarios D. Ramon Bover con unos 20 individuos, al objeto de recoger 5 voluntarios que en clase de guías iban incorporados á la columna del brigadier Arrando y que al tener que dirigirse dicho Sr. por la parte de la montaña, los dejó en Besalú quedando altamente satisfecho de su comportamiento en los dias que fueron con él; pues bien, sabedor Barrancot del atrevimiento de esos pocos, estaba él en el pueblo de Mayá con unos 40, y los demas de su partida diseminados en varios puntos; en la misma tarde toda su partida se encontraba reunida en Serriá, al considerar que si hubiesen estado reunidos la en montaña podian haber escarmentado á dichos voluntarios, se daban á los mil diablos por haber dejado escapar ocasion tan oportuna. Después y á fin de cebarse con nosotros, adoptaron un plan, que á no haber sido previsores nuestros jefes nos hubieran burlado por completo.

El Comandante de armas y Capitan de Carabineros D. Pedro Vela, recibió una carta, cuya carta habia sido hechada al buzón de esta administración de correos, con el sello ó franqueo correspondiente. La carta literalmente copiada dice así:

Fontcuberta 29 Setiembre de 1872.

Guefe de la forsa que bingi tot segit á can faras de fontcuberta que trubara á nan faras farit de un musio y pensonia dos daltras de casa estan al som bist, per no se descuberto no hay posu la firma si ay be aquesta tarde desegu que als y trobará.— El sobre dice: Al Guefe de carrabineros del Cortel de Voluntaris de Bañolas.—¿Qué tal? La palabra «de casa estan al som bist per no se descubert no ay posu la firma,» eso es el pretesto para que creyesen nuestros jefes que el aviso venia de casa Mir y que seria mas

fácil poner crédito al indicado escrito y de esta manera la fuerza que hubiera salido habria sido víctima de una emboscada; pero han de saber esos ilusos, que nuestros jefes están acostumbrados á la guerra y saben discurrir con la astucia que puede tener el enemigo: estas son las azañas de esa gentuza, pero no son capaces de presentarse en el campo y batirse como á bravos, lejos de esto, lo que ellos buscan son senderos estratégicos y posiciones favorables para abandonarlas á la primera descarga y huir luego con precipitación.

Ocupándome sobre la familia de casa Mir, vecinos que son de casa Fara, se vé claramente que el escrito en cuestion era para comprometerlos, y luego después burlar á los voluntarios. A dicha familia les tienen muy mala voluntad y particularmente á las dos señoritas hermanas, creyéndose que ellos nos comunican noticias, cosa que es totalmente equivocada, puesto que es una honrada familia y en nada se mezcla sino puramente de sus quehaceres.

El 24 del mes pasado fué el primer aniversario de D. José Gratacós y Durán capitán que era de la compañía de voluntarios de esta localidad, honrado liberal, á lo que tenia hechos inmensos sacrificios por la libertad, habiendo sido deportado á Cádiz por las ocurrencias de 1867, y de sus resultas le sobrevino una terrible enfermedad que le ha hecho bajar al sepulcro. La mitad de la compañía asistió á la ceremonia y la otra estuvo de piquete para la descarga de ordenanza que se hizo en el momento oportuno. Frente al altar mayor estaba colocado un féretro de gran altura y á sus lados tres inscripciones; en una de ellas se leía—«Fué nombrado capitán de nacionales en setiembre de 1854.» en la otra—«Fué nombrado capitán de la Guardia móvil en abril de 1871.» y en la última—«Fué reelegido cuatro veces concejal.» Habia además cuatro pabellones de armas y el kápis y la espada colocados sobre el féretro: así honramos en dicho dia la memoria del que fué nuestro verdadero amigo á quien nunca olvidaremos. Cuente V. con el aprecio que le profese este su mas atento S. S. Q. S. M. B.

El Corresponsal.

GACETILLA GENERAL.

Ocupándose nuestro querido colega Figuerense *La Tramontana* del aislamiento en que se encuentra aquel instituto de 2.ª enseñanza, y pretendiendo averiguar las causas, formula las siguientes preguntas: «¿Porqué motivo ha perdido su antiguo prestigio (el instituto)? Será que la dirección y la enseñanza de hoy no es igual á la dirección y enseñanza de antes? ¿Será que el instituto no cuenta con los elementos que contaba en mejores épocas? ¿O será, tal vez porqué, dejando aparte rutinarios escrúpulos, se han introducido ciertas innovaciones, ciertas tendencias, ciertos principios y ciertos elementos en dicho establecimiento, que han dado origen á la desconfianza en los padres sensatos que quieren que cada cosa venga á su debido tiempo?...»

La gravedad que encierran estas preguntas que el colega ofrece contestar con detalles en sus próximos números, nos inducen á esperar con ansia la denuncia de esos hechos federo-misteriosos causa y origen de los perjuicios que sufre aquella localidad con el desprestigio de su instituto. Esperemos pues para, á nuestra vez, decir algo como corolario á lo que diga el apreciable colega.

—Segun *El Ampurdanés*, en breve se abrirá en la vecina población de Figueras un Ateneo científico, artístico y literario.

—A consecuencia de las fuertes lluvias que todavía están cayendo sobre nuestra provincia, los rios han sufrido una crecida regular, especialmente el Ter, cuyo cauce se veia ayer ya completamente interceptado por las aguas.

El Oñar, también ayer mañana á las once comenzó á ver crecido su caudal de un modo bastante serio, si bien no alarmante, dado el temor que todos tenemos á una inundación.

—Muy mal le sabe al colega moderado el que se verifiquen obras de defensa y se movilicen voluntarios de la libertad.

Tiene razon; contando las autoridades con la poderosa cooperación de los moderados y su fuerte apoyo, debian dormir tranquilos sin temor alguno.

—¿Pues no dicen, con la gravedad propia de todo carcunda, los periódicos de Madrid, que Savalls ha derrotado al general Baldrich? ¿Para quienes escriben esos desdichados escritores?

Si tal ha sido la victoria, ¿podrán decirnos sus órganos de Móstoles en donde están los victoriosos Savallistas?

Las palabras de los colegas á que aludimos pueden traducirse con aquella frase de «que paliza les dimos ellos á nosotros.» Siempre que huyen dicen los católicos que ganan. Es un modo de triunfar muy chocante y peculiar de esos adalides del de Oroquieta.

—Con motivo de haber el ayuntamiento republicano de Alicante restablecido el impuesto de consumos, parece que el pueblo se amotinó hace cuatro dias, en términos, que á no haber mediado personas de influencia de aquella capital, tal vez hubiera tenido lugar en las calles una dolorosa colisión.

¿Qué le parece á *La Provincia* la conducta del ayuntamiento de Alicante?

—Desde el 28 del pasado Setiembre, esta redacción está socorriendo de los fondos recaudados para los voluntarios expatriados, á los de S. Hilario Sacalm Juan Curbera, Francisco Ribé, José Llopis, José Clupés, Esteban Puig, José Ribé y Ramon Puig y á los de S. Pedro de Osor Pedro Tuset, Ventura Valldeu y Francisco Viñeta.

A su debido tiempo publicaremos las cantidades abonadas segun resulte de los recibos que vamos exigiendo semanalmente, y que obran en nuestro poder.

—Por conducto de nuestros queridos amigos y compañeros los redactores del popular semanario *La Bomba*, hemos recibido la cantidad de diez y ocho reales que, para contribuir al socorro de los voluntarios expatriados, nos ha remitido el consecuente liberal D. M. F. de Reus, á quien damos las mas espresivas gracias en nombre nuestro y de nuestros correligionarios de la provincia.

—Hemos tenido el gusto de recibir el n.º 37 del *Correo de la Moda*, notable revista del título que ostenta y cuyo sumario es el siguiente:

«*Meyerber*, por la condesa de Araceli.—*A mi adorada hermana Rosario*, por Maria de la Concepcion Gimeno.—*Ida*, por Josefa Estevez de G. del Canto.—*La gratitud*, poesia, por el Dr. Lopez de la Vega.—*Un recuerdo*, poesia, por E. Gonzalez del Valle.—*El Lujo*, por Angela Grassi.—*Méjico, Plaza Mayor de Guanajuato*, por N.—*El Antifaz de Terciopelo*, por E. de Mendoza y Feijó.—*Revista de Madrid*, por Sofia Tartilan.—*Explicacion del flgurin*.—*VARIEDADES*.—*Charada*.

GRABADOS.—*Meyerber*.—Méjico: plaza Mayor de Guanajuato.—Las ferias de Madrid.—Consecuencias de las ferias.»

—En la noche del 3 del actual se estrenó en el teatro Romea de Barcelona el nuevo drama de que ya tienen noticia nuestros abonados, que con el título de *Romansos* ha dado á la escena el privilegiado talento del popular y laureado poeta catalan, nuestro querido amigo, correligionario y colaborador D. Joaquin Asensio de Alcántara.

Segun noticias que nos suministra un amigo llegado de dicha capital y que tuvo el placer de aplaudir con entusiasmo la obra notable de nuestro compañero en la prensa, el éxito no pudo ser ni mas entusiasta ni mas extraordinario, haciendo salir el público varias veces á la escena al autor y actores, quienes contribuyeron con su esmerada ejecución á hacer resaltar mas y mas el mérito del último drama del autor de *Digna de Deu*.

Ocupándose de este estreno, dice *La Crónica de Cataluña*.

«Anoche se estrenó con muy buen éxito en el teatro Romea, el drama en tres actos y en verso, original de don Joaquin Asensio de Alcántara, titulado *Romansos*, cuyo argumento mantuvo el interés en los espectadores durante toda la representación.

El desempeño que le cupo fué sumamente esmerado, tomando parte en él, además del señor Parreño que desempeñó la parte protagonista admirablemente, valiéndole frecuentes aplausos, los señoras Soler, dona Francisca y doña Rosalía, señorita Pi y Sres. Clucellas y Fuentes.

Autor y actores fueron llamados á la escena al final de cada acto.»

Damos al Sr. Alcántara por nuestra parte y en nombre de los numerosos amigos que cuenta en el partido liberal de esta capital, la mas cumplida enhorabuena, y le recordamos el cumplimiento de una palabra, cual es la que tiene empeñada de poner su nueva obra en escena en nuestro coliseo, durante las próximas ferias.

—Por Real orden fecha del 27 de Mayo último, ha sido dado de baja en el ejército el alférez del batallón de reserva de Pamplona D. Santos Iribarren y Arce, por haberse ausentado del cuerpo sin permiso.

—También por real orden fecha 18 de Julio último, y por los mismos motivos, se ha dado de baja al teniente de caballería de reemplazo en Barcelona D. Miguel Fernandez Linares.

—Concluimos de recibir el n.º 117 de la revista el *Fomento de la producción nacional* que se publica en Barcelona, cuyo sumario es:

El nuevo local de la asociación.—Aprehension.—La vid enferma antes de que aparezca el oidium.—El periódico para todos.—Aduanas.—Los presupuestos.—Los incorregibles.—Ecos libre-cambistas.—¿La agricultura es un arte ó una ciencia?—Impuestos en Francia.—Memoria sobre el cultivo y producción de la seda en el Japon. (Continuacion.) Revista comercial de la semana.—Bolsa.

—A juzgar por la abundante lluvia que desde hace unos dias está cayendo en esta comarca y por el cariz del cielo, mucho tememos el que nuestra capital no sea víctima de alguna de esas inundaciones tan temibles, tanto por los perjuicios que acarrearán á los intereses públicos y privados, cuanto por las desgracias sensibles que ocasionan.

Quiera Dios que nuestros temores no se vean realizados.

EFEMÉRIDES.

6 octubre 1809. El enemigo alarga el retrinchamiento por la derecha de la batería de brecha contra la muralla de Santa Lucia, hasta el borde del escarpado del arrabal de Pedret.

1356. El rey D. Pedro comisiona al obispo de Gerona, y al weguer de la misma ciudad Don Raimundo Plegamans, para hacer fortificar el entonces lugar de Palamós.

1814. Inundacion en Gerona, de poca monta.

7 Octubre 1809. El fuego del enemigo se redu-

ce á tirar de cuando en cuando algunas bombas y granadas desde el castillo de Monjuich.

8 octubre 1686. Entra en Gerona el nuevo obispo Miguel Pontich y al subir la cuesta que conducia á la puerta principal de la Catedral, viendo que era tan pesada, concibió la idea de construir la magnífica escalinata que hoy existe, proyecto que despues llevó á cabo.

8 Octubre 1861. Furiosa inundacion en Gerona. Las pérdidas se calcularon en 1.347,501 reales 8 céntimos; arruinóse una casa y sufrieron despendios 72.

ULTIMA HORA.

La prensa asociada de Barcelona, publicó anoche los siguientes telegramas:

Madrid 5 de Octubre.

Congreso.—Se ha tomado en consideracion una proposicion para la validez de los grados conferidos por las Universidades libres. Se ha deshechado el dictámen sobre el acta de Villacarrillo por 109 votos contra 31.

Los liberales-conservadores se reunen para tratar de la organizacion general del partido.

Bilis en la Sangre.—Cuando la bilis que debe ser despedida por medio de los intestinos inunda las venas, el hecho es visible por el color amarillento del cutis. Intericia sigue, si no se reprime al hígado inmediatamente y como las Píldoras Vegetales Azucaradas de Bristol contienen,—los dos agentes antibiliosos mas poderosos que se conocen en el reino vegetal, la razon las sugiere como el verdadero remedio. Lo que la razon sugiere, la experiencia confirma. Ellas han sido administradas en casos de ictericia, congestión del hígado, y todos los desarreglos de las secreciones biliosas con un éxito mucho mejor que jamas se ha obtenido el uso del mercurio, y son exentas de todas las propiedades de ese mineral. Como están acondicionadas en frascos de vidrio herméticamente tapados, ni el tiempo ni la humedad las causa efecto alguno.

Director; JOAQUIN RUIZ Y BLANCH.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY. Stas. Brigida vda. y Reparada vg. y mr.

SANTO DE MAÑANA. San Dionisio ob. mr. y Santa Públia abadesa.

CUARENTA HORAS. Se hallan en la iglesia de San Pedro de Galligans descubriéndose á las 8 de la mañana y á las 6 y media de la tarde, y reservándose á las 11 y media de la mañana y á las 8 y media de la tarde.

ESPECTÁCULOS PÚBLICOS.

Café de Cataluña.

Gran funcion para hoy 8 del corriente.

Se pondrá en escena en el teatro mecánico la comedia en 3 actos titulada;

Dorotea la Vengativa.

Seccion Mercantil.

Mercado de Gerona del dia 5 de Octubre de 1872.

El hectólitro...	Trigo.	21	pest.	53	cént.
	Mezcladizo.	19	»	»	»
	Cebada.	40	»	»	»
	Maiz.	43	»	25	»
	Judias.	27	»	50	»
	Habas.	45	»	31	»
	Mijo.	»	»	»	»
	Fayol.	»	»	»	»
	Avena.	08	»	75	»
	Arvejas.	»	»	»	»
El kilogramo...	Centeno.	»	»	»	»
	Garbanzos.	»	»	»	»
El litro.....	Arroz.	0	»	60	»
	Aceite.	0	»	86	»

MERCADO DE FIGUERAS DEL DIA 3.

	HECTÓLITRO.	
	Máx. ^o	min. ^o
	Pes. cent.	Pes. cent.
Trigo.	22 50	20 »
Centeno.	43 75	» »
Mezcladizo.	47 50	» »
Maiz.	43 75	» »
Habas.	43 75	» »
Habones.	43 75	» »
Arvejas.	42 50	» »
Mijo.	43 75	» »
Panizo.	43 75	» »
Cebada.	40 »	» »
Avena.	8 43	» »
Habichuelas.	27 50	» »
Aceite de 1. ^a	80 70	» »
Aceite de fab. ^a	78 70	» »

Cotizacion del dia 6.

BOLSIN—de noche.—Consolidado 27'25 27 1/2 y 25 quedaba á las 10 á 27'22 1/2 dinero y á 27'25 papel.

GERONA.

Imprenta á cargo de Pablo Puigblanqué y Forment Plaza de la Independencia núm. 15. bajos.

— 170 —

Y en tanto que la bendice
y vá de la gloria en pos,
créese el mortal felice
al escuchar que le dice:
—A Dios, alma mia, á Dios.—

Y el corazon mústio y seco
torna tiste á sollozar,
dejando su fondo hueco
el claro y sonoro eco
que jamás podra olvidar.

Y entre nubes de topacio,
esmaltadas con primor,
cruza el querube el espacio
hasta arribar al palacio
morada del Redentor.

— 171 —

Bondadosa criatura:
tu imagen divina miro
en la estrella que fulgura,
y percibo tu ternura
en el aire que respiro

Tú mi corazon formaste
y le enseñaste á creer;
à amar à Dios le enseñaste
y con puro amor pagaste
el amor de un pobre ser.

Tú sola fuiste el encanto
del alma que te adoró
feliz al amarte tanto,
y fué tu nombre el mas santo
que mi labio pronunció.

— 174 —

CH.

—Existe un Dios—me dijiste,
y contesté:—No lo dudo,
que á Dios solo hacer le es dado
un semblante como el tuyo.

CHII.

En la tumba de mi madre
lloré y una flor brotó.
Una alma es la flor, y dice:
—No me llores que aqui estoy.

CHIV.

—De seda Amalia se viste
y hecha una diosa se queda,
mas su vestido de seda
cuenta una historia muy triste.

SECCION DE ANUNCIOS.



UN RAMILLETE.

Violetas y Lirios. Exhalan una fragancia exquisita agradable aun al mas desdenoso, pero en el Agua Florida de Murray y Lanman no es a estas dos solas bellezas florales que nos limitamos, en ella tenemos el conjunto aroma de un ramillete de flores tropicales.

Jazmines y Rosas, de exquisito olor, pero sin embargo deslucidas en comparacion con las nubes de incienso que despide el Agua Florida de Murray y Lanman, con tanta justicia denominada «La Reina Florida.»

Fior de Ioto y Azahar, deliciosas por la pura delicadeza de su dulce aroma, pero tristes y mustias cuando comparadas con el refrescante y vigorador perfume del Agua Florida de Murray y Lanman.

Magnolias y Camelias, llenas de dulce perfume agradable a muchos, pero exentas de esas importantes virtudes higienicas que hacen el Agua Florida de Murray y Lanman tan apetecible en el cuarto del enfermo.

Alhucema y Madreselva, virgenes del florido valle llenas de aroma exquisito que todos conocemos, y sin embargo dejamos para aspirar avidamente el mas refinado y fragante del Agua Florida de Murray y Lanman.

Verbenas y Litas, ricas en aroma, pero tan dulce que pronto sacia el olfato, que anhela por la simple frescura del Agua Florida de Murray y Lanman.

Margaritas y Claveles, encierran en sus petalos inagotable esencia pura y delicada pero desprovistas de esa uniformidad y permanencia que tanto distingue al Agua Florida de Murray y Lanman.

Nardos y Narcisos, de poetica celebridad, dulces y agradables en sus perfumes pero solo el perfume pasajero de la simple flor. En el Agua Florida de Murray y Lanman, tenemos la combinacion de mas de esas bellezas florales. Tenemos la imponderable riqueza de las flores mas raras de los trópicos, concentrada y hecha permanente, la cual da con razon a esta deliciosa Agua Florida el titulo de

PERFUME IMPERECEDERO.

Los compradores deben poner particularmente cuidado en pedir el Agua Florida de Murray y Lanman, preparada por Lanman y Kemp, Nueva York, propietarios de la legitima.

De venta: en las farmacias de D. Joaquin Ametller; D. Vicente Garriga; Perfumeria de S. Xifre y boticas principales.

Interesante.

UN COMERCIANTE de Londres informa a *Negociantes y Fabricantes*, que se halla dispuesto a entrar en toda clase de transacciones comerciales como, *Consignaciones, adelantos sobre Mercancias, presentacion de Letras para aceptacion y cobro, Reclamaciones, Compras de Productos y Manufacturas, y Negocios de Banco*, por una comision moderada.

Dirigirse a W. C. C.; 16—Gould Square. Londres.

28

En una tienda de comercio de esta capital necesita un dependiente en clase de aprendiz.

En el estanco de la plaza de la Constitucion darán razon.



VIAGES DIRECTOS

PARA PUERTO-RICO Y LA HABANA CON

ESCALA EN CÁDIZ.

Saldrán de Barcelona los Vapores

Antonio Lopez é isla de Cuba

los dias 7 y 22 de Octubre.

PRECIOS DE PASAJE.

Desde Barcelona. . . á Puerto Rico. . . á la Habana

1.ª Cámara. . . . Duros 150 . . . Duros 180

2.ª id. » 100 . . . » 120

3.ª id. » 45 . . . » 50

Los pasajeros que han de embarcarse tienen que estar precisamente en Barcelona los dias 6 y 21 del indicado mes.

Se admite carga a los precios de tarifa.

Consignatarios en Barcelona Sres. D. Ripol y compañía plaza de las Ollas número 1 al lado de Palacio.

En Gerona D. Antonio Boxa plaza de la Constitucion. 21

PARA MONTEVIDEO,
BUENOS-AIRES Y ROSARIO.

Nuevo servicio y comunicacion rápida por medio de los grandiosos y modernos vapores de 4500 toneladas y máquinas de gran potencia.

NORD AMERICA, SUD AMERICA, EUROPA

Y ESPRESSO

este último de 3500 toneladas,

Saldrá de BARCELONA para dichos puntos con escala en Cádiz, el día 3 de noviembre el

ESPRESSO.

Admitiendo solamente pasajeros de 1.ª 2.ª y 3.ª clase.

Vino, pan y carne fresca todos los dias.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes cámaras debajo cubierta, siendo de cuenta del buque el colchon, cabecera y manta.

Cámara separada para señoras en tercera clase.

Consignatarios señores Juliá y Ballesteros, plaza de la Merced, núm. 4, Barcelona. 1-4

Oficiales peluqueros, se necesitan dos, uno para sábados y domingos. Peluquería de Faig.

CALLE DE LA PLATERIA NÚM. 22.

FÁBRICA DE CHOCOLATE

DE

Juan Viñas.

—O—

Precios del chocolate.

La libra ó los 400 Gramos, 4, 5, 6, 7, 8, 10 y 12 rs.
2-30

EL GRAN REGULARIZADOR DEL ESTÓMAGO.

VERMUTH CATALAN DE SALLÉS.

Aprobado y recomendado por la M. Ilre. Academia de Medicina y Cirugía, otras corporaciones científicas y profesores médicos,

Proveedor de la Real Casa.



Todas las personas afectadas de dolores de estómago, acideces, falta de apetito y demás enfermedades que son consecuencia de malas digestiones, con el uso moderado de este utilísimo vino se verán libres de sus dolencias. Al por mayor, don Salvador Sallés, Sans; y Depósito Droguería de Narciso Perez, Gerona.

4-75

GRAN BARATURA.

ARMAS.

En casa D. Cayetano Carbó, calle de la Plateria núm. 30, frente la farmacia de D. Vicente Garriga y puente de S. Agustín, Gerona.

ESCOPETAS.

Sistema fouché 2 tiros de 300 rs. á 400.

Id. id. 1 tiro de 200 rs. á 400.

Piston. 2 tiros de 240 rs. á 600.

Id. 1 tiro de 100 rs. á 200.

REWOLVERS.

De 20 tiros, á 320 rs.

De 6 tiros con puñal de 100 rs. á 160.

De 6 tiros. de 50 rs. á 160.

Pistolas arzon, 2 tiros, el par . . . 200 rs.

Id. id. 1 tiro, id. 100 rs.

Cachorrillos, 2 tiros. 40 rs.

Id. 1 tiro. 14 rs.

En el mismo establecimiento se construyen toda clase de armas y se hacen recomposiciones a precios sumamente cómodos.

45

— 173 —

Todo a la vez ofrecia
amor que delirios fragua;
el prado, la selva umbria,
el céfiro, el ave, el agua
que murmurando corria...

Pasaron, niña; pasaron
en carrera voladora
los dias que amor brindaron.
Solo un recuerdo dejaron
que el alma doliente llora.

Cuando el sol la luz derrumba
con sus tibios resplandores,
ocúltese entre las flores
nua lágrima en tu tumba.

— 172 —

Yo miraba en lontananza,
ébrio de amor, los primores
que brindaba la esperanza;
campo estenso en bienandanza
á mis soñados amores.

Del tibio Abril contemplaba
la calladísima noche:
la luna amor me brindaba
con brillo amante, y guardaba
la flor aroma en su broche.

Los melifluos ruiseñores
cantaban á la alborada
las trovas de sus amores
y amor brindaban las flores
á mi alma enamorada.

— 169 —

Dulcemente van las horas
deslizándose, amor mio,
desde que en el cielo moras,
como el cristalino rio
entre músicas sonoras.

Huye el tiempo dulcemente
recordando un bien perdido,
y, al murmurar la corriente,
parece que el ¡ay! se siente
del ángel que se ha querido.

Huye el tiempo: gime el viento;
rasga el sol la blanca nube,
y párase el pensamiento
á escuchar el blando acento
del alma que al cielo sube.

28